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Дни мои быстрее гонца...                         несутся, как легкие ладьи                   
Библия, книга Иова, 9:25-26

Молитва покаяния:

Дорогой Иисус,
благодарю Тебя за то,
что Ты умер на кресте, 
чтобы взять на Себя

мои грехи. Я сожалею
о всех своих грехах и 
прошу Тебя простить 

меня, войти в мое
сердце и остаться

там навсегда. 
Я доверяю Тебе 

свое сердце, чтобы
Ты очистил его,

и принимаю Тебя 
как своего Спасителя

и Господа.

Аминь.

Наши интернет сайты:

ГазетаЛадья.рф
ХрамХриста.рф 

XPAMX.RU

Храм Христа открыт:
 
Каждый день с 11-00 
до 19-00. Вы можете 
побеседовать со свя-
щенником, побывать на 
богослужениях каждую 
среду в 19-00 и каждое 
воскресенье в 10-00 и в 
17-00. 
 
По воскресеньям в 15-
00 проходит «Библей-
ский час», на котором 
Вы сможете получить 
ответы на  интересу-
ющие Вас вопросы.

На богослужениях 
работает сурдопере-
водчик.

Ул. Кочетова, д. 24. 
Тел: 65-62-41.

БЛАГОСЛОВЛЯЕМ

ВАС ИЗ ДОМА
ГОСПОДНЯ!

Псалом 117:26

О горнем помышляйте,
а не о земном

Послание к Колоссянам, глава 3, стих 2 
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Притчи рассказанные Христом — это истории, 
имеющие иносказательное значение. Это не про-
сто история, а история заключающая в себе ка-
кое-то нравственное поучение. Евангелие 
изобилует притчами, потому что Христос расска-
зывал их людям не просто так. Само слово притча, 
используемое в Евангелии, на греческом языке 
обозначено всем нам известным словом 
(παραβολή). Парабола, прежде всего, встречается 
в разных областях математики и физики. В пере-
воде с греческого, слово парабола можно переве-
сти как приближение. То есть сюжет притчи 
приближен к реальности, а смысл имеет другое 
значение. Когда на примере земного говорится о 
небесном, на примере временного говорится о 
вечном, и так далее.

Иоанн Златоуст считает, что Иисус использовал 
притчи, «чтобы сделать слова Свои более вырази-
тельными, облечь истину в живой образ, глубже за-
печатать ее в памяти и как бы представить глазам».

Феофилакт Болгарский объясняет использование 
Иисусом иносказательной формы тем, чтобы лишь 
«ищущие» способны были понять суть произносимого, 
от остальных же она нарочно была сокрыта, «дабы 
знание должного не послужило к большему их осуж-
дению, когда они не исполняют сего должного».

По классификации преподнесения притчи можно 
разделить на 3 группы: притчи — поговорки или при-
словия, простые и повествовательные притчи.

Притчи — поговорки, представляют собой образ-
ные сравнения, содержат не более одного глагола и 
могут быть записаны одним стихом или предложе-
нием. К ним можно отне-
сти слова Христа: «Никто 
не может служить двум 
господам...» (Мф. 6:24). 
«Врач! исцели Самого Се-
бя» (Лк. 4:23), и так далее.

Простые притчи напоми-
нают маленький этюд, 
знакомую всем историю, действие которой проис-
ходит в настоящем времени. Они включают в себя 
притчи Христа о потерянной овце (Лк. 15:3-7), о 
строительстве башни (Лк. 14:28-30).

Повествовательные притчи выстроены на каком-то 
особом случае, совершившемся в прошедшем време-
ни. В них присутствует завязка, развитие действия, 
кульминация и развязка. Сюда входят такие притчи, 
как притча о блудном сыне, о добром самарянине, о 
неверном управителе.

Притча о безумном богаче является повество-
вательной притчей. Она уникальна тем, что является 
единственной притчей в Евангелии, где действующим 

лицом является сам Бог. Итак, притча о безумном 
богаче: «И сказал им притчу: у одного богатого че-
ловека был хороший урожай в поле; и он рассуждал 
сам с собою: что мне делать? некуда мне собрать 
плодов моих? И сказал: вот что сделаю: сломаю жит-
ницы мои и построю бо́льшие, и соберу туда весь 
хлеб мой и всё добро мое, и скажу душе моей: душа! 
много добра лежит у тебя на многие годы: покойся, 
ешь, пей, веселись. Но Бог сказал ему: безумный! в 
сию ночь душу твою возьмут у тебя; кому же доста-
нется то, что ты заготовил? Так бывает с тем, кто 
собирает сокровища для себя, а не в Бога богате-
ет» (Лук. 12:16-21).

Известен пример из жизни, когда один очень бога-
тый человек хвастался перед другим, рассказывая 
ему о том, что он приехал в страну без гроша в карма-
не. А сегодня он преуспевающий человек. «Я трудил-
ся не покладая рук, я вкладывался», говорил он. 

«Посмотрите на запад 
— это мои леса, посмот-
рите на восток — это 
мои стада, посмотрите 
на юг — это мои нефтя-
ные вышки», говорил 
преуспевший богач, 
предполагая, что собе-
седник похвалит его. Но 

его собеседник, указав пальцем вверх сказал: «А на 
сколько высоко вверх, распространяются ваши богат-
ства?» И это был самый важный вопрос, который 
каждый из нас может задать себе.

Притча родилась благодаря человеку, попро-
сившему Христа о помощи. И мы должны быть 
благодарными тому, что Иисус Христос так подробно 
и ясно описал Божий взгляд на материальное, конеч-
но же включая и богатство. Ко Христу обратился че-
ловек и попросил помощи в разделе имущества. Но 
Христос не стал помогать: «Кто поставил Меня су-
дить или делить вас?», ответил Он. Иоанн Златоуст 
сказал однажды по этому поводу: «Я готов иметь де-
ло с тысячей бесноватых, чем с одним сребролюбцем, 

Что делать, 
когда слишком много богатства?

Мы привыкли в нашей жизни решать 
с Богом только наши проблемы
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ибо никто из бесноватых не дерзнул сделать то, что 
за деньги сделал Иуда». «Берегитесь любостяжа-
ния...», перед началом притчи сказал Христос. Свя-
щенное писание напоминает нам, что любостяжатель 
есть идолослужитель. Любостяжание — это желание 
иметь больше и больше.

Но дальше Христос рассказывает саму притчу, в 
которой всего два действующих лица. Это — богач и 
сам Бог. Сюжет притчи начинается с невероятного 
успеха, земля дала плод свой, очень 
хороший урожай. Можно заметить, 
что этот человек не украл, не огра-
бил кого-то. Для этого приходилось 
много трудиться. И на первый 
взгляд, богач все делал вроде бы 
правильно. Он расширяет свои вла-
дения: «сломаю житницы мои и по-
строю большие», говорит он. И вот 
здесь не просто ошибка богача, а непонимание 
происходящего. Богатый человек все решает в самом 
себе, «сам с собою». Мы привыкли в нашей жизни 
решать с Богом только наши проблемы, скорби, нуж-
ды. А как на счет того, когда у меня все хорошо и есть 
огромный успех и даже избыток. Проблемами мы, 
значит, готовы делиться, а успехами?

И вот первая ошибка богача была в том, что он 
все считал своим. Плоды мои, житницы тоже мои, 
хлеб мой и добро мое. Он полностью хозяин своей 
жизни, так получается по его словам. Но так ли это 
на самом деле? «...Хлеб наш насущный дай нам на сей 
день...» (Мат. 6:11). Мы просим даже хлеб у Бога, 
понимая, что это Он дает, а значит — это при-
надлежит Ему. Зачем просить, если могу достать сам. 
Вот и кажется очень часто всем живущим на земле, 
что это мы все сами добываем... Иов, знаменитый 
библейский герой, у которого Бог забрал практически 
все, его скот, жилье, его детей и даже здоровье и те 
остающиеся минуты жизни, которые у него еще были, 
тоже полностью зависели от Бога, сказал: «Господь 
дал, Господь и взял». Раз Бог забирает, то это Ему и 
принадлежит. Бог чужого не берет. Потому что все 
абсолютно, принадлежит Ему. Дает Он, дает сколько 
хочет и забирает сколько хочет, дает, когда хочет и 
забирает, когда хочет. Жизнь каждого человека при-
надлежит Богу. А богач даже душу, называет своей. 
Нужно отметить, что в некоторых греческих текстах, 
слово душа в этой притче написано 
с большой буквы — «Душа». Она же 
моя, говорит богач, а значит и я с 
большой буквы. И Бог говорит бога-
чу: «В сию ночь душу твою возьмут у 
тебя, кому же достанется то, что ты 
заготовил?» Говоря: «душу твою 
возьмут», означает, что заберут 
твою жизнь. Поэтому, не все наше на этой земле, а 
точнее сказать, ничего нет нашего. Отсюда следует и 
решение, как этим распоряжаться. Может быть то, 
что не влезает в житницы, раздать нищим, помочь 
нуждающимся. Ведь до этого можно было жить и со 
старыми житницами. А Христос вообще говорит нам о 
том, что «блаженнее давать» (Деян. 20:35). «Отпус-
кай хлеб твой по водам, потому что по прошествии 
многих дней опять найдешь его» (Еккл. 11:1). И в 
конце концов, тот кто имеет много, не обязательно 
счастливее того, кто имеет меньше. 

Вторая ошибка богатого человека — это взгляд 
на время. Он начинает рассуждать как человек, кото-
рый якобы знает будущее. Богач строит долговремен-

ные планы, а Бог подсказывает ему, что он не знает о 
том, что случится сегодня ночью. Кто-то сказал, если 
вы хотите рассмешить Бога, расскажите Ему о своих 
планах. И вроде бы ничего страшного, если расска-
жем, но входят ли наши планы в Его планы? В своем 
послании Иаков, брат Господень пишет в 4 главе: 
«Теперь послушайте вы, говорящие: «сегодня или 
завтра отправимся в такой-то город, и проживем там 
один год, и будем торговать и получать прибыль»; 
вы, которые не знаете, что случится завтра: ибо что 

такое жизнь ваша? Пар, являющий-
ся на малое время, а потом ис-
чезающий». Завтрашний день не в 
нашей власти. А богач говорит 
своей душе «покойся», то есть 
успокойся, все хорошо, есть гаран-
тии, у тебя на многие годы добра. 
Другими словами: «Душа моя до-
рогая, мы с тобой сами о себе поза-

ботимся и никто нам не нужен!» Но Бог ставит 
главный акцент на душу человека, а не на то, чем она 
может пользоваться. И ценность всего в этом мире, 
также измеряется временем. «Видимое временно, а 
невидимое вечно» (2 Кор. 4:18). То, что когда-то 
закончит свое существование, само себя обесценива-
ет, своей временностью. А душа вечна. И вопрос да-
же не в том, в эту ночь возьмет Бог душу или через 
несколько лет, Бог все равно ее возьмет. «Так быва-
ет с тем, кто собирает сокровища для себя, а не в 
Бога богатеет». Вопрос направлен к каждому из нас: 
во что мы вкладываем? Не все принесет нам ди-
виденды. «Наипаче ищите Царствия Божия, и это все 
приложится вам» (Лук. 12:31). Эти слова Иисус 
сказал, чтобы подтвердить контекст притчи. Ученые 
проанализировали, сколько времени мы пользуемся 
некоторыми материальными благами, и во многих 
случаях это не превышает 5%, а то и меньше. Все 
остальные 95% времени, мы только переживаем о 
том, что у нас есть. И уж конечно с собой в вечную 
жизнь, мы ничего из земного взять не сможем. В 2009 
году всемирно известный певец Майкл Джексон за-
планировал серию концертов в Лондоне. Вся его 
огромная команда взялась за подготовку. И когда 
пришло время, открылись кассы продажи билетов. 
Организаторы сообщили, что только в первые 18 ча-
сов, когда принимались заказы, были выкуплены око-
ло 360 000 билетов, те есть продавалось 20 000 
билетов в час или 333 билета в минуту. И концертный 

марафон разросся с десяти концер-
тов до пятидесяти. 750 000 билетов 
на шоу были распроданы на сумму 
450 000 000 долларов, но Майкл 
Джексон  не приехал, причина была 
очень веской, его не стало. Урок 
этой печальной истории заключает-
ся в том, что все были уверены и в 

себе и в Майкле Джексоне. Но ни у одного человека 
из 750 000, не возникло сомнения в том, что он может 
не приехать. А Майкл не приехал.

И третья ошибка богача — это упование на свои 
силы. «Сломаю, построю», все сам и ни чей совет ему 
не нужен. Очень легко жить, когда есть запасы, а вот 
если их нет, что делать? «Итак, не ищите, что вам 
есть, или что пить, и не беспокойтесь, потому что 
всего этого ищут люди мира сего; ваш же Отец знает, 
что вы имеете нужду в том...» (Лук. 12:29,30). Отец 
наш знает нашу нужду. Какие удивительные слова 
заботы и любви нашего Господа. Остается только ве-
рить. В книге Притчей в 30 главе сказано: «Двух ве-
щей я прошу у Тебя, не откажи мне, прежде нежели я 

Завтрашний день
не в нашей власти

Очень легко жить
когда есть запасы
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«Идя в Иерусалим, Он проходил между Сама-
риею и Галилеею. И когда входил Он в одно селе-
ние, встретили Его десять человек прокаженных, 
которые остановились вдали и громким голосом 
говорили: Иисус Наставник! помилуй нас. Увидев 
их, Он сказал им: пойдите, покажитесь священни-
кам. И когда они шли, очистились. Один же из них, 
видя, что исцелен, возвратился, громким голосом 
прославляя Бога, и пал ниц к ногам Его, благода-
ря Его; и это был Самарянин. Тогда Иисус сказал: 
не десять ли очистились? где же девять? как они 
не возвратились воздать славу Богу, кроме сего 
иноплеменника? И сказал ему: встань, иди; вера 
твоя спасла тебя» (Лк. 17:11-19). 

Господь наш Иисус Христос чудесно исцелил де-
сять прокаженных, и как неблагодарны оказались 
девять из них. Чудо, совершенное Иисусом Христом, 
было величайшим благодеянием для несчастных 
прокаженных, ибо проказа — одна из самых ужасных 
болезней. Проказа очень заразительна, от нее уми-
рают люди, заживо гниющие, и потому в древнее 
время прокаженных изгоняли из городов и селений, и 
они не смели входить в них и близко подходить к лю-
дям, и даже милостыню просили издали. 

Итак, величайшее благодеяние от Господа получи-
ли десять прокаженных, но только один, заметьте, 
самарянин, возвратился к Иисусу Христу, поклонился 
Ему в ноги и слезно благодарил за исцеление. 

Тяжело было Господу Иисусу видеть, что только 
самарянин возвратился, чтобы благодарить Его, а 
девять иудеев оказались неблагодарными. Но Он 
только тихо и кротко сказал: «Не десять ли очисти-
лись? Где же девять? Как они не возвратились воз-
дать славу Богу, кроме сего иноплеменника?» А 
самарянину, благодарившему Его, произнес: «Встань, 
иди; вера твоя спасла тебя». 

Он не только получил исцеление от страшной бо-
лезни, он за веру свою, за благочестие свое получил 
и спасение вечное. А мы, люди нынешнего века, не 
так ли, не гораздо ли даже больше повинны пред 
Богом в неблагодарности? Я смею сказать, что если в 
то древнее время нашелся один из десяти благодар-

ный, то в наше едва ли найдется один из тысячи. Ибо 
это одна из наших духовных язв. 

За что оскорблять неблагодарностью Господа 
Иисуса Христа, Который Свою божественную кровь 
пролил за нас на кресте, Который тело Свое пречи-
стое отдал в жертву для спасения нашего? 

Пророк Иеремия говорил о неблагодарности силь-
ными словами: «О, род! внемлите вы слову Господню: 
был ли Я пустынею для Израиля? был ли Я страною 
мрака? Зачем же народ Мой говорит: ’’мы сами себе 
господа; мы уже не придем к Тебе?’’» (Иер. 2:31). Не 
придем — Ты не нужен нам. Благодарить не будем, 
устроим сами жизнь свою как нам хочется, и закон 
Твой нам не нужен уже — уходи со Своим законом. 

А пророк Исаия так говорит: «Слушайте, небеса, и 
внимай, земля, потому что Господь говорит: Я воспи-
тал и возвысил сыновей, а они возмутились против 
Меня. Вол знает владетеля своего, и осел — ясли 
господина своего; а Израиль не знает Меня, народ 
Мой не разумеет. Увы, народ грешный, народ, 
обремененный беззакониями, племя злодеев, сыны 
погибельные! Оставили Господа, презрели Святого 
Израилева, — повернулись назад» (Ис. 1:2-4). 

От апостола Павла в послании его к Тимофею 
знаем, что чем ближе будет время Страшного Суда, 
тем более и более неблагодарными будут становить-
ся люди, и не только неблагодарными, но и дурными 
во всех отношениях. «Знай же, что в последние дни 
наступят времена тяжкие. Ибо люди будут самолю-
бивы, сребролюбивы, горды, надменны, злоречивы, 
родителям непокорны, неблагодарны, нечестивы, не-
дружелюбны, непримирительны, клеветники, не-
воздержны, жестоки, не любящие добра, предатели, 
наглы, напыщенны, более сластолюбивы, нежели 
боголюбивы» (2 Тим. 3:1-4). Мало ли видим мы вокруг 
таких людей? Страшно сказать, немало, а так быть 
не должно: не должны мы навлекать на себя страш-
ных апостольских слов о неблагодарных. 

Откуда же неблагодарность в людях, в чем корни 
ее, что питает ее? Вникните в это, подумайте, кто 
благодарен и кто неблагодарен? Не знаете ли вы, что 

умру: суету и ложь удали от меня, нищеты и богат-
ства не давай мне, питай меня насущным хлебом, 
дабы, пресытившись, я не отрекся Тебя и не сказал: 
«кто Господь?» и чтобы, обеднев, не стал красть и 
употреблять имя Бога моего всуе». Поэтому богат-
ство очень часто является испытанием для многих 
людей и многие это испытание не проходят. «Береги-
тесь любостяжания, ибо жизнь человека не зависит 
от изобилия его имения», сказал Христос, перед тем 
как рассказал притчу. Жизнь не зависит от изобилия, 
жизнь человека зависит от Бога. И об этом Бог ему 
очень хорошо и внятно намекнул. «Хотя бы не 
расцвела смоковница и не было плода на виноград-

ных лозах, и маслина изменила, и нива не дала пищи, 
хотя бы не стало овец в загоне и рогатого скота в 
стойлах, - но и тогда я буду радоваться о Господе и 
веселиться о Боге спасения моего». (Авв. 3:17,18). 
Самое главное — это спасение в Господе. Почему 
пророк говорит так, потому что каждый верующий в 
Бога знает, что эта жизнь всего лишь временное жи-
лище для каждого человека, а всем любящим Бога, 
Отец Небесный приготовил Царство — Это и есть 
наш небесный, вечный дом. Где наше сокровище, там 
будет и наше сердце.

Иван Корабель

Где же девять?
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всякий убогий, несчастный, ничего не имеющий, без-
защитный и беспомощный кланяется вам низко и 
благодарит даже за малое подаяние, которое твори-
те ему. Благодарят больные, страдающие, несчаст-
ные, которым мы помогаем. Они всегда благодарны, 
потому что в страданиях своих, в несчастьях своих 
они стали смиренными. И корень благодарности 
именно в смирении — благодарными бывают только 
смиренные. 

А кто неблагодарен? Все гордые и лишенные сми-
рения. Неблагодарен человек, который настроен так, 
что он выше всех других. Всякие благодеяния, оказы-
ваемые ему, считает он только за должное, ибо на-
строение его таково, что, как высшему из всех 
окружающих, все должны служить ему. Такие гор-
дые, лишенные смирения, превозносящиеся над все-
ми, никогда не благодарят: они страдают тяжким 
грехом неблагодарности. 

Корни неблагодарности в человеческой ненасыт-
ности; сколько человек ни получит, всего ему мало, он 
не благодарит, а ропщет на то, что не получил боль-
ше. А разве мало получаем мы от Бога? Нас Бог по-
чтил разумом, которого не имеют животные; нам дал 
Бог закон Свой, указывающий путь жизни. О нас Бог 
заботится несравненно больше, чем о любом Своем 
творении. Для нас произрастают плоды земные, нам 
дает все нужные злаки земля. Нам Он во всем содей-
ствует, во всем помогает. На нас светит солнце, на 
нас идет дождь, изливаясь одинаково на добрых и на 
злых. Но что еще безгранично больше и важнее — то, 
что даже не пожалел Бог Сына Своего Единородного 
послать на землю, чтобы распяли Его на кресте, что-
бы уничижали и оскорбляли Его. А нам все мало! Мы 
все неблагодарны. Принимай охотно и с благодарно-
стью все, что посылает тебе Бог, ибо все это нам на 
благо: все наши скорби и горести посылаются нам от 
Бога для спасения нашего. Ими ведет нас Бог к благу, 
и мы должны все посылаемое от Него принимать не 

только безропотно и без хулы на Его святую волю, а с 
благодарностью. Даже когда отнимает у нас Бог 
ближних наших — и тогда мы должны смиренно 
склонить голову свою перед Его волей, всегда бла-
гой, всегда совершенной, всегда спасительной, и за 
все, за все, даже за самое тяжелое благодарить Его. 
Как мало среди нас таких, которые всегда и за все 
благодарят Бога, которые не ропщут, когда посещает 
их Бог страданиями и горестями. Но те немногие, 
которые всегда и за все благодарны, получат от Бога 
великую славу, честь и благодать. Знайте и помните, 
что благодарность Богу, возносимая нами в молитве, 
в самом корне изменяет сердце наше. Если мы всегда 
благодарны, если исповедуем грехи свои, то душев-
ный наш взор постепенно просветляется, и мы полу-
чаем способность видеть то, что в сердце нашем; 
учимся следить за собой, замечать то, чего не видят 
люди, распущенные нравственно, люди душевные, а 
не духовные, получаем способность более глубокого 
сосредоточения. Полное очищение сердца и 
благодарность наша Богу дает нам великую Божью 
благодать. Вот почему так важно и необходимо все-
гда благодарить Бога. Вот почему апостол Павел так 
говорит в Послании Колоссянам: «И все, что вы де-
лаете, словом или делом, все делайте во имя Господа 
Иисуса Христа, благодаря чрез Него Бога и От-
ца» (Кол. 3:17). Все дела, все помыслы должны быть 
направлены к Господу Иисусу Христу. Весь строй на-
шей жизни должен быть таким, чтобы она была 
сплошным непрестанным славословием Богу через 
Господа нашего Иисуса Христа. Видите, как велико 
значение благодарности, видите, как глубоко дурно и 
погибельно быть неблагодарными. Будем же поэтому 
всегда благодарными, будем помнить слова псал-
мопевца: «Что воздам Господу за все благодеяния 
Его ко мне?» (Пс. 115:3). Пусть эти святые слова все-
гда будут начертаны горящими буквами на сердцах 
наших!

Святитель Лука Войно-Ясенецкий
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Вот уже на протяжении 10-ти лет в Храме 
евангельских христиан-баптистов Великого 
Новгорода проходят необычные научно-практиче-
ские конференции, под общим названием: «Фе-
номен российского протестантизма».

Идея устроения конференции и ее практическое 
воплощение принадлежит епископу Анатолию 
Ивановичу Корабель. Анатолий Иванович – многолет-
ний христианский служитель с разносторонними ин-
тересами. Кроме чисто пастырского служения, он 
играет на трубе в церковном духовом оркестре. Но 
главное его увлечение – исследование истории 
евангельского движения на Новгородчине.

Недавняя, 11-я по счету конференция, была приу-
рочена к 160-летию начала образования 
евангельских церквей в этом регионе. Анатолий 
Иванович представил доклад о крестьянах-пересе-
ленцах из Латвии, которых привлекли на новом месте 
дешевые земельные угодья. Среди крестьян-латышей 
было много баптистов, которые взялись за основание 
евангельско-баптистских церквей в начале 60-х годов 
19-го века.

Как известно, еще более 600 лет назад по земле 
Новгородской прокатывались мощные волны усерд-
ного Богоискательства и возникали крупные духовно-
реформационные движения.

Наиболее многочисленные и влиятельные в этом 
потоке – стригольники. Конечно, было бы искусствен-
ной натяжкой полностью отождествлять стригольни-
ков 14-го столетия с евангельскими христианами и 
баптистами. Но в их вероучительных трактатах и ду-
ховной практике присутствовали зерна евангельских 
истин и евангельской духовности. Например, утвер-
ждения такого рода: Бог не в рукотворенных храмах 
живет, только апостольские писания есть источник 
христианской веры, каждый верующий должен иметь 
право на личное свидетельство и проповедь, в по-
клонении и прославлении Бога должны участвовать 
все верующие. Стригольники стремились уйти от за-
силья обрядов и традиций, вошедших в церковь в по-
слеапостольскую эпоху.

Полноводная река Волхов и доныне напоминает о 
мучениках веры, Карпе и Миките стригольниках, 
которых обезумевшая и невежественная толпа в 1375 
году сбросила с моста и утопила в реке. В наше время 
пешеходный мост через ре-
ку Волхов – любимое место 
прогулок для горожан, ту-
ристов и просто многочис-
ленных гостей. Это 
живописная часть 
огромного комплекса Му-
зея-заповедника одного из 
древнейших городов Рос-
сии.

Примечательно то, что 
именно здесь, на Новго-
родской земле, которая по-
родила мучеников и 
богоискателей с незави-
симым мышлением, с живой 
верой, из года в год ра-

ботает форум современных подвижников веры и нау-
ки, энтузиастов разнообразного христианского 
служения, богословов, философов, религиоведов, 
историков, филологов. Здесь на общей площадке 
вполне комфортно чувствуют себя представители 
разных христианских конфессий, ученые разного 
профиля. Всем интересно делиться опытом и знани-
ями. С материалами конференций периодически вы-
ходят толстые сборники, из которых люди церковные 
и нецерковные могут почерпнуть немало полезной 
информации для жизни и служения.

Формат конференции имеет сходство с образо-
вательными «Рождественскими чтениями», которые 
регулярно проходят по линии Московской Патриар-
хии Русской Православной Церкви. Однако Новго-
родскую конференцию отличает широкий круг тем и 
многоконфессиональный состав участников.

Музыкальная программа конференции направлена 
на прославление Бога, Устроителя Вселенной и при-
общение присутствующих к христианскому музыкаль-
ному искусству и поэзии. Музыкальный вечер обычно 
проходит в историческом месте города, в доме Буту-
зовой, где в начале 20-го века совершали Богослуже-
ния баптисты.

На вечере выступает ансамбль юных скрипачей из 
общины Международного Союза церквей ЕХБ, дуэт 
супругов, Юрия и Лии Ларионовых из Риги, звучат 
стихи Елизаветы Кутейниковой, поэтессы времен 
И. С. Проханова. Имя этой евангельской труженицы и 
ее наследие открыл в процессе своих изысканий Ана-
толий Корабель. С рассказами о жизни и творчестве 
Кутейниковой Анатолий Иванович выступал перед 
студентами и преподавателями местного университе-
та.

Третий день конференции завершается торже-
ственным праздничным Богослужением в Храме. 
Радостное, ликующее настроение создает большой 
духовой оркестр, победные гимны в исполнении хора 
и живые вдохновляющие проповеди.

На подобных конференциях непосредственные 
участники и присутствующие получают возможность 
познакомиться с глубиной и многогранностью хри-
стианства и воочию увидеть живое, динамичное, 
творческое лицо его существенной части – 
протестантизма.

Владимир Попов

      Уникальный форум на земле Новгородской
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«Славлю Тебя, потому что я дивно устроен 
устроен. Дивны дела Твои, и душа моя вполне со-
знает это» (Пс. 138:14)

Каждый из нас является Божьим уникальным тво-
рением, единственным и неповторимым, созданным 
по слову Бога. Псалмопевец делает акцент на то, что 
дивны дела Господа, а нам часто не нравится, как мы 
выглядим или как мы устроены. Бог создал нас таки-
ми с определенной целью. Он сотворил нас для 
Своей славы, образовал и устроил. Мы, каждый из 
нас, дороги в очах Божьих. 

«Достоин Ты, Господи, принять славу, и честь, и 
силу: ибо Ты сотворил все, и все по Твоей воле суще-
ствует и сотворено» (От. 4:11). 

Самым великим из всех творений Божьих является 
человек, и его тело — изумительный механизм, точ-
ный и эффективный. Тело человека имеет динамич-
ную структуру костей и хрящей, называемую 
скелетом. Скелет человека гибкий, наделенный со-
единениями и суставами, которые были созданы 
специально для движения. Но для того, чтобы сни-
зить вредное трение, такие двигательные части 
должны смазываться. Машины, созданные человеком, 
смазываются только посредством внешних источни-
ков. Но тело смазывает само себя с помощью геле-
образного вещества, вырабатываемого в точном 
количестве и в каждом месте, где это необходимо. 

Кожа тела — это своего рода природная кожаная 
куртка, поверхность которой изготовлена из очень 
чувствительной, но также и очень прочной, вынос-
ливой ткани, способной выдерживать значительный 
нажим без боли, царапин или ранения. Кожа посто-
янно обновляется и отшелушивается: за жизнь че-
ловек «теряет» около 18 кг кожи. 

Превосходно продуманы Творцом все детали в 
устройстве верхних дыхательных путей. Парадным 
входом для воздуха является нос. Его задача — очи-
щение воздуха от всяких примесей, сора, микробов. 
На улице может быть -35°С, но, пройдя 9 см (длина 
носовых ходов), воздух нагревается до +37°С. Вот ка-
кой необыкновенный кондиционер мы имеем! 

Тело человека представляет собой химический за-
вод, более сложный, чем любой завод, созданный 
когда-либо человеком. Этот завод преобразовывает 
пищу, которую мы едим, в живую ткань, что в свою 
очередь вызывает рост мышечной ткани, крови, ко-
стей и зубов. Он даже восстанавливает тело, когда 
некоторые его части повреждаются. Энергия, необ-
ходимая телу для работы и активного отдыха, по-
ступает из еды. Даже в морозную погоду наши тела 
иногда перегреваются. И тогда вступает в действие 

собственная система охлаждения организма. За 30 
минут тело в среднем выделяет достаточно тепловой 
энергии, чтобы довести пол-литра воды до кипения. 

Наше тело состоит из более чем триллионов кле-
ток. Клетка — это целый мир. Клетка — шедевр тво-
рения. В ней царит полный порядок. Здесь есть свои 
заводы, фабрики, электростанции, дороги и 
транспорт; множество рабочих постоянно движется в 
разных направлениях, выполняя определенную для 
них работу. Есть в клетке и свое правительство, ко-
мандный центр, который управляет всей работой, — 
ядро. Есть и своя конституция — генетическая 
программа, записанная в молекулах ДНК: правила и 
инструкции, по которым работает клетка. 

Мозг является центром сложной системы, которая 
прекраснее самой лучшей компьютерной системы, 
когда-либо созданной человеком. Мозг вычисляет и 
посылает по всему телу миллиарды битов информа-
ции, которая контролирует каждое действие, вплоть 
до мигания века. В большинстве компьютерных си-

Славлю Тебя,
         потому что я

                   дивно устроен
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стем информация переносится с помощью проводов и 
электронных частей. В теле человека такими про-
водами являются нервы, которые получают информа-
цию от центральной нервной системы. В мозгу одного 
человека содержится больше проводки и электриче-
ских схем, чем в компьютерных системах мира вместе 
взятых. 

Даже в эту минуту мы видим с помощью нашего 
мозга. Хотя, конечно, сигнал проводится туда из дру-
гой не менее изумительной структуры — человече-
ского глаза. А как тонко продуман защитный аппарат 
глаза человека: брови, веки, ресницы, кости черепа, 
слезный аппарат! 

Звук, который мы слышим, воспроизводится с 
помощью очень маленького музыкального инструмен-
та, расположенного внутри человеческого уха. Звуко-
вые волны двигаются вниз по слуховому каналу и 
переносятся посредством костей среднего уха к уш-
ной раковине, которая закручена, как крошечная мор-
ская ракушка. Внешнее ухо функционирует снаружи. 
Но ушная раковина наполнена жидкостью, и переда-
ча звуковых волн от воздуха к жидкости является од-
ной из наиболее трудных проблем, известных науке. 
Три крошечные косточки работают именно так, как 
это необходимо для того, чтобы мы могли слышать 
должным образом. Интересно, что размер этих ма-
леньких косточек не изменяется с момента нашего 
рождения. 

Сердце человека фактически является мышечным 
насосом, который прогоняет кровь через тысячи ки-
лометров кровеносных сосудов. Кровь несет кисло-
род и питательные вещества в каждую часть тела. 

Сердце перекачивает в среднем шесть литров крови 
каждую минуту, и за один день перекачивает доста-
точно крови, чтобы заполнить ею более сорока 200-
литровых бочек. Клетке крови нужно всего 60 секунд, 
чтобы сделать полный оборот по всему телу. 

Да, тело человека — это замечательный механизм. 
Тот факт, что любое из этих устройств существует, 
уже полностью доказывает то, что они являются 
плодом работы разумного и опытного Создателя — 
Самого Бога. «И сотворил Бог человека по образу 
Своему, по образу Божию сотворил его; мужчину и 
женщину сотворил их» (Быт. 1:27). 

Народная мудрость гласит: «Приходящий к Богу в 
старости спасает свою душу, а приходящий в молодо-
сти — жизнь». Мы никогда не меняемся к лучшему 
через ненависть, осуждение или приговор; мы меня-
емся к лучшему через прощение, любовь и веру. Це-
ните то, что имеете. Не сравнивайте себя с другими. 
Каждый из нас особенный. Благодарите Бога за 
подаренную жизнь и за каждое ее мгновенье. Одна-
жды мы все окажемся перед Богом. Не будет больше 
включенного телевизора, интернета, телефона, дру-
зей. Только вы и Он. Время летит, а вечность при-
ближается. Есть только два дня в году когда вы 
ничего не можете сделать. Один называется вчера, а 
другой завтра. Поэтому, сегодня — самый подходя-
щий день для того, чтобы любить, верить, действо-
вать, благодарить и особенно для того, чтобы жить. 
С каждой минутой у нас все больше прошлого и все 
меньше будущего. Цените свое настоящее! Благода-
рите Бога за жизнь! 
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